

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XIII

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa.—Sábado 17 de Abril de 1920

Redacción y Administración
Mercaderes, 4 Patronato Obrero Católico.

Núm. 3321

La mejor pila para lámparas de bo sillo, casa de campo, carruajes, serenos y vigilantes, la tendrán usando la marca única y acreditada

“MASTER LOT”

de luz potente y gran duración.

INSTALACIONES ELÉCTRICAS para alumbrado, motores, ramos, pararrayos, transformadores y toda clase de aparatos de calefacción.
VENTA DE MATERIALES de toda clase para instalaciones eléctricas.

Precios económicos

JOSE M.^A PAULI ☐ San Blas, 7

Fábrica de velas de cera, cirios y bujías esteáricas

M. Arrufat y Albiol - Villarreal

Despacho: Calle de la Torre, 3.—Castellón.

Especialidad en rizados y pinzados.

Taller de carpintería artística
decoración y dorado

CAYETANO BENET

(Hijo de Vicente Benet)

Cil de Federich, 20 y 21 — S. Antonio, 6
TORTOSA

En los 95 años de existencia (desde 1823) la casa lleva construidos gran cantidad de alhaces en esta diócesis y en Barcelona, Valencia, Zaragoza y otras capitales



LOS SEGUROS DE COSECHAS

En la última asamblea general de la Confederación Nacional Católico-Agraria, se trató de la intensificación de los seguros y se consignó importante crédito para proceder a la implantación del seguro contra los daños del pedrisco.

En consecuencia, el director general de la parte económica de la Confederación señor Payol y Lalaguna procedió a la organización de este importante servicio, en el que un ensayo hecho en el pasado año, sólo en tres Federaciones, dió un resultado de cinco millones de pesetas, aseguradas en poco más de un mes. Para los trabajos del presente año ya han empezado a salir a provincias los primeros agentes, y se están seleccionando otros de los muchos que se van presentando.

El seguro de la Confederación se hace en forma de Mutualidad, apoyándose en la enorme pazanca de la organización sindical que facilita el máximo de resultados con el mismo esfuerzo.

Este resultado máximo se refiere a tres puntos principales:

Primero.—La facilidad de la propaganda.

Los agentes de la Confederación llevan, desde el día que salen, el prestigio de ésta, el apoyo de la Federación respectiva y la buena voluntad del Sindicato a que se dirigen, y esto les hace no tener necesidad de buscar los abonados casa por casa, dando una larga explicación a cada persona, sino una sola a todos los socios reunidos, avalorada con la exposición de las excepcionales ventajas que añaden a los seguros, la enorme extensión y perfecta organización sindical de la Confederación.

Segundo.—Las facilidades de pago. Como todos los Sindicatos confederados tienen su Caja rural en relación con las federales y la Confederación, el socio que no quiere, no tiene necesidad de desembolsar las primas, como ocurre en cualquier seguro que haga en otras partes, sino que encomienda ese cuidado a su Caja rural, la que se entiende por medio de sus organismos reguladores con la Sección de Seguros confederal para el ade-

lanto, y se reembolsa del socio cuando éste ha hecho la recolección, y si ha sufrido siniestro, cuando hace efectivo su pago.

Este sistema da unas facilidades únicas, tanto para éstos seguros como para los demás que posteriormente se implantarán, pues el agricultor modesto no tiene que preocuparse del pago adelantado de estas primas, que suelen constituir para él un sacrificio por la época en que ha de hacerlo y muchas veces le es imposible de realizar.

Tercero.—La seguridad del cobro del siniestro. Es éste el punto más delicado de los siniestros.

Un año malo puede consumir, y de hecho ha consumido muchas veces, causando la ruina o la disolución, todas las reservas de una compañía o de una asociación por grandes que aparezcan ante el público. No puede ocurrir tal en la Confederación, y ello es debido a su especial organización. Contra un año desgraciado, que consumirá todas las primas y reservas, la Confederación tiene el recurso supremo de la intensa organización de crédito, de sus Cajas rurales, federales y confederal, que en el día de hoy tienen ya unos 200 millones de pesetas, y del Banco Confederal que podría, sin desatender las necesidades corrientes, suplir la falta, salvando la situación con sus propios medios, para normalizarla en el año siguiente.

Otras modalidades más secundarias y especiales del seguro confederal existen aún, cual son la tasación del daño por peritos de los Sindicatos de los pueblos más cercanos, cuya rectitud de juicio asegura el doble interés y afecto que profesan al compañero de clase damnificado y a la obra común, de la que ellos, como los demás, forman parte con intereses comunes. Muy interesante es también la facilidad por parte del interesado, de poder reclamar contra cualquier injusticia, si se cree lesionado, por medio de su Sindicato ante su Federación en primera instancia y ante la Confederación en última, para obtener reparación antes de acudir a los tribunales, y por último, la ventaja de poder recibir de su Caja rural el adelanto del importe aproximado de los daños sufridos, tan pronto como lo desee.

Tal es la organización y alcance de los seguros de la Confederación Nacional Católico Agraria, la que extremando aún los medios de previsión antes de instalar su propio reaseguro, se acoge desde luego a la garantía del Estado, en la nueva organización de reaseguros que ha hecho en el ministerio de Fomento hará que reúna capital asegurado en cantidad suficiente para poder hacerle con sus propios medios.

A. MONEDERO.

NARRACIÓN DEL SÁBADO

Es la moda...

Poco antes de iniciarse las inmorales modas femeninas que actualmente privan, uniéndose en matrimonio Arsenio Sálviz con Segismunda, la cual hasta entonces no había dado muestras de deshonestidad ni en el trato ni en el vestir, pero apenas salieron los primeros figurines se la vio ostentar en toda su impúdica ridiculez la indumentaria que tanto daño ha hecho a las buenas costumbres.

En vano fué que Arsenio la amonestase, inclinándola a vestirse con decencia. La Segismunda, cuyo cerebro era el de una hormiga, se aferró a su criterio de que ha de seguirse la moda buena o mala, honesta o deshonesto como si los dictados de la moda fuesen superiores a los de la ley divina y a los de la conciencia, pues a todos los consejos y súplicas de su esposo contestaba estúpidamente: «Es la moda. Es la moda...»

Y no la sacaba de ahí.

Arsenio, como primera providencia, se negó a acompañar a su esposa a paseo, pues no quería ponerse en evidencia llevando del brazo a un avestruz con faldas, que no otra cosa parecen esas figuras descotadas y con las piernas descubiertas como cupletistas.

Después ordenó en su casa que no admitiría en lo sucesivo la visita de amigas de su señora que se presentasen con faldita corta y descotado el seno.

Y por último acabó por retirarse a las dos de la madrugada después de emborracharse y jugar al monte.

Su esposa al saberlo prorumpió en amarguísimo llanto.—Pero hombre, ¿por qué haces eso—le decía—tú, que eras hasta ahora un marido tan fiel y ordenado en tus costumbres?

—Te diré la verdad, apreciable Segismunda: es la moda actual que los hombres casados empleemos el dinero en el juego, en el vino y en obsequiar con costosos presentes a las tonadilleras, con lo que hasta ahora quedaba para atenciones del hogar. Ya lo comprenderás, mujer, es la moda...

Y la Segismunda, que hasta entonces no había querido someterse a la moral, y que en su estúpida ceguera venía siendo piedra de escándalo, desde la lección que le dió su esposo sustituyó los vestidos a la inverecunda y lujuriosa moda parisién por otros propios de la mujer cristiana, comprendiendo así que la indumentaria es signo exterior de la moralidad o inmoralidad de las mujeres y que la que quiere que se le respete lo primero que debe hacer es mostrarse digna de ello con vestidos decorosos, con la compostura que distingue a una miserable meretriz de una mujer honrada.

Y desde entonces cuando se le preguntaba qué moda prefiere contesta que la que exige el decoro y la dignidad de la mujer cristiana.

SIMBAD EL MARINO.

Tortosa 17-IV-1920.

Aprendiz

ganando, se necesita en la Librería, Papelería e Imprenta Viladrich Hermanos, sucesores de Mestre. Rosa, 9 y 11.—TORTOSA.

BANCO DE TORTOSA

FUNDADO EN 1881

Capital social: 2.500.000 ptas.

Compra y venta de valores nacionales y extranjeros.

Descuento y negociación de Cupones y títulos amortizados.

Descuento y negociación de papel sobre España y América.

Apertura de créditos en el extranjero.

Depósitos de valores.

Préstamos sobre valores del Estado e industriales.

Giros sobre las principales plazas del Reino.

Compra y venta, al contado y a plazo, de papel sobre el extranjero

Cuentas corrientes, disponibles a la vista, abonando el 2 por 100 de interés anual

Cuentas corrientes de clase obrera (Caja de economías)

Imposiciones corrientes 3 por 100 anual.

Id. a 6 meses 4 por 100 id.

Id. a 1 año 5 por 100 id.

Cuentas corrientes en moneda extranjera

FRANCOS: a la vista 3 por 100; a 1 mes 3 1/2; a 3 meses 4 por 100. LIBRAS: a la vista 3 1/2; a 1 mes 4; a 3 meses 4 1/2 por 100. LIRAS: a la vista 2 por 100; a 1 mes 3; a 3 meses 3 1/2 por 100. MARCOS: a la vista 1 por 100; a 1 mes 2 1/2; a 3 meses 3 por 100. DOLLARS: a la vista 2 por 100. FRANCOS SUIZOS: a la vista 1 por 100.

Apartado núm. 7.—Teléfono núm. 16.

Desde Roquetes

Alrededor de una verdad

Merece mil plácemes la Guardia civil de esta ciudad, y en especial, su dignísimo cabo D. Baltasar Cortés por el celo demostrado en la pesquisa de los autores del robo verificado hace unos dos meses, en el Circulo Católico de esta ciudad, de donde sustrajeron los cacos 800 pesetas, dos máquinas de cortar el pelo y algún otro objeto de valor.

A raíz de este robo se hicieron toda clase de comentarios, no faltando individuos que se atrevieron a imputar el robo a personas dignísimas, y aún a afirmar que el autor estaba dentro del mismo Circulo, sin importarles un ardite herir la honra de los dignísimos socios de aquel centro. ¿Qué cara pondrán ahora esos individuos? ¿Qué dirán ahora que se ha detenido al autor del hecho, que es forastero, y él mismo ha declarado el robo? ¿Es que esos individuos han querido cambiar aquella hermosa sentencia del gran Cánovas de que «no todos los republicanos son ladrones, pero sí todos los ladrones son republicanos» y aplicarla a los socios de aquel católico centro?

Se equivocan, porque la honradez y dignidad de aquellos socios ha brillado siempre sobre todo, y la frase del gran político no pueden esos individuos difamadores, quitársela de encima.

DÉDUES.

Publicaciones

IBÉRICA

Un alarde de progreso científico

En pocos años nuestra patria ha conseguido elevar su nivel científico de una manera envidiable, mostrando ya nuestra juventud cierta avidez por los progresos culturales, una inquietud espiritual que se

exterioriza con una acentuada preferencia por las publicaciones científicas. Y en este orden ninguna como «Ibérica» ha sabido servir de mentor a todos los que anhelan vivir al día en cuanto al progreso de las ciencias y sus diversas aplicaciones se refiere. Haciendo honor a esta tan merecida predilección, «Ibérica» acaba de publicar un número extraordinario que nos enorgullece como españoles y como tortosinos, puesto que en esta ciudad sale a luz tan importante revista, pues no es posible concebir nada tan perfecto, variado, interesante y bello como su texto y sus ilustraciones, que constituye la última palabra del arte gráfico, un alarde de asombrosa ciencia y de adelantos tipográficos que acredita a la imprenta de los señores Alguero y Baiges donde se edita. Basta reproducir el sumario para comprender el singular interés del texto en el que colaboran a porfía los hombres de más sólida cultura, verdaderos prestigios de la ciencia europea.

«Sociedad Estereográfica Española.—Comisiones geográficas en Marruecos.—Sabadell textil.—Argentina. Monumento a Colón.—Los ferrocarriles trasandinos. A. Campos Rodríguez.—Predictor de mareas Kelvin.—Origen de los cráteres lunares.—Lluvias en las islas Hawai.—La Nueva Guinea.—El habla sin laringe.—Altura de las olas.—La sarna de los caballos.—La marina militar francesa.—Efecto de los gases tóxicos en la floración.—El platino en 1920. Las medusas. Especies del litoral catalán, J. M. de Barnola, S. J. (con un suplemento en colores).—El Museo Nacional de Ciencias Naturales de Madrid, José M.^a Dusmet.—Talleres Torres Quevedo. J. M.^a Torroja. Bibliografía.

Es decir que leyendo el extraordinario de «Ibérica» se alcanza una visión sintética de los avances científicos e industriales de España y de Europa entera, en notabilísimos artículos redactados en lenguaje diáfano y correcto, elegante y pulcro sin que carezca de refinamientos estéticos, de galanuras de estilo, pues «Ibérica» tiene una colaboración selectísima. Su lectura deja

PRÓXIMAMENTE

FRUCHAMP AÑ

EL MEJOR REFRESCO CONOCIDO

a impresión de una enciclopedia científica industrial, en la que no pasa inadvertida ninguna manifestación progresiva.

Los grabados son de una belleza sorprendente, sobresaliendo los que están tirados a varias tintas que son muy numerosos y de una perfección gráfica insuperable, de una viveza de colorido y limpieza de dibujo que pueden llamarse sin lisonja verdaderas obras de arte, siendo dudoso que en el ramo de publicidad se haya dado una nota tan espléndida y delicada de buen gusto.

A toda la redacción, en especial al cultísimo director Rdo. P. José Albiñana y al merísimo sub-director Rdo. P. Andrés F. Linari, nos complacemos en felicitar por este extraordinario de «Ibérica» que enaltece a la ciencia española y a la Compañía de Jesús que sabe poner a España en lugar preferente ante los pueblos en este linaje de publicaciones que tanto contribuyen al florecimiento cultural, esperando que el número que nos ocupa será leído con ávida deleitación y con elogio.

R. G. P.

Almacén y Talleres de maquinaria y materiales eléctricos "La Electricidad", S. A., de Sabadell

Sucursal en Tortosa:

Pedrell, 39 (frente al Parque)

MAQUINAS EN EXISTENCIA

2 motores 1 HP.
5 id. 2 HP.
2 id. 2 HP. bobinados para arranque estrella triángulo. (Única casa que tiene en existencia).

1 motor 3 HP. bobinado para arranque estrella triángulo.

1 motor 5 HP. con anillos rasantes y aparato levanta escobillas.

2 grupos moto-bombas centrifugas de 1.500 litros hora a 27 y 28 metros.
1 dinamo de 15 kilovats.

En nuestros almacenes de Barcelona, grandes existencias. Precios de materiales sin competencia.

Anexo: Taller de construcciones y reparaciones, incluso bobinajes nuevos, resistencias, etc.

Director técnico

JULIÁN HIERRO, ingeniero electricista

Proyectos y planos de centrales termo-hidro-eléctricas, redes de alta y baja tensión.

I. GARCIA

Médico-dentista

Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Puente de Piedra)

Se necesita un aprendiz

en la confitería de Juan Alemany, de Amposta.

Antigua casa de chocolate (elaborado a la piedra) puro de cacao y azúcar

LUIS TALLADA

(HIJO DE DOMINGO TALLADA)

Especialidad en clases buenas.

Moncada, 4. --TORTOSA

Obra nueva

El Libro dels Adolescents por Ivon L'Escop. Precio 3 pesetas. Se vende en esta redacción y Librería Viladrich Hermanos. --Rosa, 9 y 11. --Tortosa.

Devocionarios

Semanas Santas

Libros 1.ª Comunión

Librería VOLTES.

Angel, 7. --Tortosa.

Dr. Antonio Llorca

RAYOS X

Ferrerías, 2 y 3. --Tortosa.

Teléfono núm. 81, y 17.

Muebles Panisello

Exposición de habitaciones

Moncada, 16. --Teléfono 18. --Tortosa.

Crónica

general

Observatorio del Ebro

Día 17 Abril 1920 a 9 h.

Temperatura máxima de ayer 23° 4; tuvo lugar a las 11 h.

Mínima de esta madrugada 12° 2.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 758'2 mm., y a las 8 de hoy 758'6.

El viento reinante fue ayer del SSE-S y durante la noche ha sido del SSW-calma.

NOTA.—Ayer cielo casi cubierto con cirros y cirrostratos. Brisa floja durante el día y calma por la noche.

Confirmación

El próximo domingo por la mañana nuestro Rvdmo. Prelado, en la capilla de Palacio, administrará el sacramento de la Confirmación.

— El Patronato de la Sagrada Familia organiza una función recreativa en la que los jóvenes del cuerpo escénico representarán el drama «Com les olives» y la zarzuela «Trapacerías». En los entreactos se cantarán por dos baritonos escogidas composiciones. La función comenzará a las cinco de la tarde.

A los contratistas

y maestros de obras

Los señores «Abad y Hakim» sacan a concurso la construcción de una Fábrica de harinas y Panadería, Depósitos, Almacenes y Chalel, con arreglo a las condiciones generales siguientes:

El precio de construcción se determinará por unidad en metro cúbico y metro lineal. Mensualmente se cubicará y justificará el trabajo realizado; y de su valor total se entregará el 85 por 100; dejando como garantía de la obra el 15 por ciento restante, que será entregado inmediatamente a la recepción definitiva de las obras.

Para más detalles pueden dirigirse aquellos a quienes interese a los Sres. Abad y Hakim, calle de la Cruera, núm. 13, en tresuelo, de seis a ocho de la tarde, donde les serán entregadas las condiciones facultativas de construcción. El plazo para la admisión de pliegos termina el día 20 del corriente.

Tortosa 13 Abril 1920.

— A los ejercicios que se están celebrando en la vecina ciudad de Roquetas asisten numeroso concurso de hombres, mayor del que podía esperarse, dado que la inmensa mayoría están ocupados en las faenas agrícolas.

La presidencia la ocupa una nutrida representación del Ilmo. Ayuntamiento con el señor alcalde al frente, el señor juez municipal, comandante del puesto de Guardia civil y el secretario del Ayuntamiento.

El P. Vives, de la Compañía de Jesús, da sus conferencias en un estilo claro y persuasivo.

Mañana, domingo, será la Comunión general a la que se invita a todos los ejercitantes y congregaciones, dando al final la bendición papal con indulgencia plenaria a los que hubieren asistido a dichos actos.

En la Joyería "Casa Jaime",

Se acaban de recibir un inmenso y variado surtido de artículos propios para 1.ª Comunión y además los verdaderos Brillantes Brasileños que tanto adornan por su originalidad al bello sexo.

No equivocarse, Obispo Aznar, 3. --Tortosa.

— Anoche se produjo una suspensión en el servicio de energía eléctrica quedando la población a oscuras durante algunos minutos. El hecho ocurrió a las diez y cuarto por la caída de un automático.

Afortunadamente cuando ya el público se proveía de bujías, se reparó la avería.

Y a propósito de la Canadiense, rogamos a la dirección de la empresa que cada vez que envíe personal no conocido en esta ciudad, sean inspectores o ingenieros o lo que sean, les hagan acompañar de un empleado ya conocido, para evitar que algún malhechor, como ha ocurrido ya, fingiéndose dependiente de dicha empresa, cometa fechorías.

Clinica dental Mestre (hijo)

D'en Carbó, 3, pral.

— Pasado mañana, lunes, proseguirán las oposiciones a la canongía doctoral vacante en esta catedral basílica desarrollando el tema, que no podemos publicar por no saber cuál le ha tocado en suerte, el Dr. D. Juan Bta. Villar, impugnándole los doctores don Plácido Sentís y don Juan Puertes.

— Ha sido nombrado notario de Benisanet D. Evaristo Martínez.

— Se ha dispuesto por la Dirección general de Obras públicas que se proceda al estudio de la carretera de Tivisa al kilómetro 170 de la de Castellón a Tarragona.

E. PUJOL

Médico - Cirujano

Calle Estación, 22 — Teléfono 191

— Por D. Jaime Bargalló, de Garcia, se ha solicitado autorización para establecer una escuela no oficial para niños y adultos a cargo del maestro D. Enrique Inesta Andrés.

Religiosas

Van caldeándose los ánimos de los buenos católicos de Tortosa y su Diócesis, para tomar parte en la magna Asamblea anunciada para la semana entrante.

Sabemos que vendrán nutridas comisiones de los pueblos; que los actos religiosos en la iglesia del Seminario revestirán caracteres de gran solemnidad; que en la Asamblea se propondrán y discutirán temas que, al cristalizar en obras de fe cuando apostolado, han de influir poderosamente en la vida espiritual de toda esta región; y que la procesión con que finalizarán esos actos, recordará, por lo concu-

rrida y solemne, aquella tan memorable que se celebró con motivo del Congreso Eucarístico de Madrid.

¡Adelante, devotos del deífico Corazón de Jesús!

— La conferencia de San Vicente de Paúl de caballeros celebrará mañana a las siete y media Comunión general de reglamento en la iglesia de San Felipe Neri.

Por la tarde a las seis y media tendrá lugar la junta general en el Palacio Episcopal, bajo la presidencia del Ilmo. señor Obispo.

Se invita a todos los socios activos y honorarios asistan a ambos actos.

—Templo de Reparación.—Desde mañana, día 18, cambiarán las horas de las misas, que se dirán a las 5 1/4, 6, 6 3/4 y 7 1/2. Se expondrá a Jesús Sacramentado: por la mañana, a las 6; por la tarde, a las 5. Se reservará: por la mañana, a las 8; por la tarde, a las 7.

Por la tarde, la Meditación a las 6, y la Práctica a las 6 y cuarto.

Cofiac exquisito y Ponche

"CABALLERO"

Representante: LUIS LEDO-Valencia.

Para los encargos en la tintorería de Tomás Besalduch.

Rosa, 8. --Tortosa. Teléfono 220.

De Sociedad

De Barcelona ha regresado nuestro querido amigo don Ricardo Climent.

—Ha sido pedida la mano de la bella señorita de Reus, Josefina Borrás, emparentada con distinguidas familias de esta ciudad, para nuestro buen amigo don Damián Pífol de Salvador, oficial de Fomento afecto al servicio agronómico de la provincia. La boda se efectuará en breve.

—Procedente de Canarias, en donde ha residido algunos años, y de paso para Barcelona, a donde ha sido destinado, hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad a nuestro querido amigo el ilustrado maestro de obras militares D. Eduardo Fumadó, que ha llegado con su apreciable familia.

Reciba nuestra más cordial bienvenida.

—Con objeto de pasar unos días al lado de sus hermanos los señores Borrás Maldonado ha llegado de Tarragona el oficial del Gobierno civil nuestro particular amigo D. Manuel Borrás Ricomá, acompañado de su hermana Carmen.

—Ha regresado de Horta nuestro querido amigo el presidente del Círculo Tradicionalista D. Antonio de Wenzel, acompañado de su bondadosa esposa D.ª Nicasia de Salvador.

Sección oficial

EDICTO

Efectuándose la cobranza de los Padrones sobre el arbitrio de solares sin edificar y el de conservación, limpieza y utilización del alcantarillado, se recuerda a los contribuyentes por dichos conceptos, satisfagan sus cuotas sin recargos en la Re-caudación de Arbitrios de este municipio.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Tortosa, 15 de abril de 1920. —EL RECAUDADOR, J. Fabregat.

Marín - Dentista

Operaciones sin dolor

Dentaduras artificiales

Calle Estación. --Tortosa

Ultima hora

(Conferencia celebrada con Barcelona a las 16)

Barcelona

Llegada de los infantes

A la hora de itinerario ha llegado el tren expreso que conducía a los infantes D. Carlos y D.ª Luisa. Al descender del brác fueron saludados en nombre de la ciudad por el alcalde señor Martínez Domingo, quien depuso en manos de la infancia un hermoso ramo de flores, haciendo la presentación a su alteza de la junta de damas de la Cruz Roja y demás personalidades que se hallaban en el andén.

Los infantes revistaron la compañía que les rindió honores.

Al aparecer en la plazuela de frente al apeadero, el numeroso público que se hallaba allí congregado prorrumpió en aplausos y aclamaciones, dándose vivas al Rey y a los infantes, a España y a Barcelona.

Las músicas y cornetas ejecutaron la Marcha Real. Acto seguido organizóse la comitiva, yendo en un landó los infantes acompañados del alcalde. En otro coche iba la dama de su alteza Marquesa del Aguila real, los ayudantes del infante y el ayudante del Rey Sr. Gallego.

En el estribo del coche de sus altezas iba el general Weyler; en un automóvil le seguían el gobernador militar con sus ayudantes y detrás una escolta de caballería. Le precedía la sección ciclista militar y la guardia municipal de gran gala y detrás en un coche el gobernador civil y el jefe superior de policía. Las tropas cubrían ja carrera.

En la Catedral

Al llegar a la catedral entraron en el templo bajo palio, que era llevado por el Marqués de San Román de Ayala, el Marqués de Dou, el Barón de Segur, los señores Azcárraga, Saavedra y Aiguavives.

La capilla de música cantó un Te-Deum del maestro Vives. Terminado éste, sus altezas visitaron la cripta de Santa Eulalia.

En la Merced

Trasladáronse acto continuo a la basílica de la Merced en la que entraron bajo palio, ejecutando el órgano la Marcha Real.

La capilla de música del maestro Millet, ha cantado la Salve del maestro Pérez, y la escolanía los gozos en honor de la Virgen. Los infantes han subido después al camarín orando un rato ante la Patrona de Barcelona.

Desfile y recepción

Se han trasladado a la capitanía general presenciando el desfile de las tropas, a cuyo frente iba el general Weyler.

A las doce y media se ha celebrado la recepción, que ha estado concurrencísima, figurando en ella lo más notable de esta capital.

Esta tarde

En estos momentos se aglomera el público en la plaza de San Jaime en donde han de presentarse los infantes para visitar el ayuntamiento y la Mancomunidad. A las cinco será la imposición de brazalete a las damas de la Cruz Roja en la Facultad de Medicina.

Esta noche será la función de gala en el Liceo.

Explosión

A la una de esta madrugada ha explotado la caldera de una fábrica de los señores Andreu, Vidal y Compañía de la calle de Capellanes, quedando muertos dos obreros.

Imprenta Moderna de Alguero y Balga --Tortosa